
 

EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2.-COORDENAÇÃO: Profa. Jeane Cristina  de Oliveira Cardoso  

3. - Data: 24.03.2015 

 Horário:  9H 

 Local:  Bloco 04 – 2º. Piso – Sala 201 

                                        Campus Balneário Camboriú  

. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso de Design Balneário Camboriú 

Professoras Doutoras:  Ana Lúcia Jorge Procopiak  

                                        Ana Luísa Boavista Lustosa Cavalcante  

Comissão Própria de Avaliação – CPA 

 

5.  PAUTA: Reunião com Avaliadores membros da CPA 

 

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso de Design - 

Balneário Camboriú. 

 

–Abertura da Reunião: 

A abertura da reunião foi realizada pelo Coordenador da Comissão Própria de Avaliação, 

professor Mário Uriarte Neto, seguido da apresentação dos professores Marcos Luiz 

Pessatti e professora Jeane Cristina de Oliveira Cardoso. 

 

 

 

 



 

 

 6.  Encaminhamentos e Informações: 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, às nove horas, nas 

dependências da Universidade do Vale do Itajaí, situada na Quinta Avenida, numero mil 

e cem, Bairro dos Municípios, na cidade de Balneário Camboriú, reuniram-se na sala de 

numero duzentos e onze, localizada no segundo piso do bloco quatro, os membros da 

Comissão Própria de Avaliação da Univali e a Comissão de Avaliadores do Ministério da 

Educação e Cultura-MEC/Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio 

Teixeira, composta pelas professoras doutoras, Ana Lucia Jorge Procopiak e Ana Luisa 

Boavista Lustosa Cavalcante. Iniciando a reunião a professora Ana Lucia Procopiak, 

coordenadora desta comissão, cumprimenta a todos os presentes, informa que sua 

formação acadêmica é evidentemente na área do Design, desde a graduação ao 

doutorado, em seguida a professora Ana Luísa Boavista Lustosa Cavalcante, também se 

apresenta e questiona aos participantes membros da Comissão Própria de Avaliação da 

Univali, como as informações ou reivindicações dos cursos chegam até a Comissão 

Própria de Avaliação-CPA. Neste momento, fazendo uso da palavra à professora Jeane 

Cristina Cardoso Machado, procuradora institucional, faz sucinto relato sobre a criação e 

instalação da CPA na Universidade, salientando que a Comissão é composta por dezoito 

membros, destes, doze são titulares e seis suplentes, que representam os diversos 

segmentos da Instituição e da Sociedade Civil, porém, todos os membros são 

convocados e participam da reunião da mesma forma que seus titulares. Salienta que a 

CPA esta estruturada e consolidada desde o ano de noventa quatro, antes porem da 

vigência da Lei dos SINAES. Esta comissão tem o comprometimento de elaborar os 

relatórios parciais e anuais e encaminhá-los ao MEC., bem como efetiva participação no 

que se refere às questões ligadas à infraestrutura física, ao ensino, pesquisa e extensão, 

visando atender a demanda de docentes, discentes, pontuadas nas Avaliações 

Institucionais, realizadas anualmente. Em resposta ao questionamento da avaliadora, foi 

solicitado à Comissão se haveria interesse em assistirem a apresentação dos resultados 

da Avaliação Institucional do Curso de Design e informações que se fazem necessárias 

quanto à participação dos professores e alunos. Inicia o professor Marcos Luiz Pessatti, 

apresentado os slides que mostram que no ano de dois mil e treze a participação dos 

acadêmicos foi pequena, haja vista o curso está em sua fase inicial e há uma questão 

cultural em relação à participação nas Avaliações, sendo um trabalho conjunto, que 

envolve direção de centros, coordenações de curso, ações da CPA, utilizando todas as 

ferramentas possíveis de conscientização da importância da participação que refletirá 

em melhorias na estrutura física, bem como nas questões acadêmicas, pois os resultados 

são levados ao conhecimento dos professores e alunos, por meio de fóruns de 

discussão, Formação Continuada, visando divulgar de forma ampla os resultados 



apresentados. Ressalta ainda o professor Marcos Pessatti, que a avaliação do professor, 

ou seja, o seu desempenho apresentado pelos resultados da Avaliação Institucional 

contribuirá para sua ascensão em processos seletivos internos voltados aos docentes. A 

Universidade utiliza o sistema BI (Busines Intelligente), como ferramenta para os 

processos de avaliação e cruzamento de dados. Na avaliação vários são os 

questionamentos relacionados ao ensino, aos docentes e a infraestrutura do campus, o 

que permite as melhorias nestes segmentos e consequentemente no curso.  A 

avaliadora Ana Luísa Boavista Lustosa Cavalcante questiona sobre como se dá a 

avaliação do aluno e professor, como são vistos os resultados principalmente em relação 

ao desempenho do docente. Este questionamento é respondido pelo professor Pessatti, 

que enfatiza que o docente não identifica quem o avaliou, e que sua avaliação fica a 

disposição na Intranet e que, quando há necessidade, ou seja, em caso de baixa 

avaliação, o coordenador do curso, conversa com o professor sobre as questões 

pontuadas para que haja uma melhora em seu desempenho em sala de aula. Há 

reinvindicações que logo são atendidas ou sanadas, como a instalação de rede sem fio, 

em todos os campi da Univali, informação que reforçada pela senhora Ruth Broglio da 

Silveira, membro da CPA e gerente do Setor de Tecnologia da Informação, que salienta 

que a partir do ano de dois mil e doze, a Universidade passou por um processo de 

informatização, com laboratórios equipados com novos computadores, instalação de 

tomadas nas salas de aula e acesso a rede wi fi. Ainda de acordo com a senhora Ruth, a 

Comissão Própria de Avaliação da Univali, tem um olhar global para toda a Universidade, 

buscando obter melhores resultados, e que os resultados da Avaliação Institucional são 

utilizados pela CPA com um olhar voltado aos cursos tanto de forma macro quanto 

micro, atualmente se observa grandes ganhos para toda a comunidade. Atualmente se o 

Plano de Desenvolvimento Institucional-PDI utiliza das informações da Avaliação 

Institucional, as incorporando na análise dos resultados, constantes no Balanço Critico. A 

professora Ana Luísa, analisa as informações recebidas e salienta que percebe que a CPA 

tem muito trabalho, são ações desenvolvidas tanto institucional quanto em relação aos 

cursos específicos, no entanto, indaga como as informações chegam até a comunidade 

interna e externa, quais estratégias são utilizadas, no entanto, sabem que é um trabalho 

difícil, a socialização das informações. Para responder ao questionamento, professora 

Blaise Keniel da Cruz Duarte, membro representante do corpo técnico administrativo e 

Gerente de Ensino e Avaliação, pontua que várias são as estratégias utilizadas tanto para 

a participação na Avaliação Institucional quanto na socialização dos resultados, são 

ações diversificadas, desde a divulgação com banners na intranet, cartazes nas vitrines 

das bibliotecas, murais, adesivos fixados no chão, selos de divulgação das ações 

desenvolvidas, participação em programas na Rádio e TV Univali, matérias inseridas nos 

informativos: Univali Noticias e Univali em Dia, de forma impressa e online. Todas estas 

estratégias, aliadas aos fóruns realizados pelas coordenações dos cursos e, na Formação 

Continuada para Docentes e Coordenadores. Professora Sílvia Regina Cabral, 

representante do corpo docente e coordenadora dos Cursos Turismo e Hotelaria e 



Gastronomia, reforça todas as estratégias e ações e enfatiza ser um processo mesmo de 

maturação, e evolutivo, lembra ainda que no inicio da implantação da CPA, a 

administração superior, fazia outra analise sobre suas ações, atualmente analisa como 

uma forma muito positiva no desenvolvimento e crescimento da instituição, resultante 

da compilação dos dados obtidos e, utilizados para o Planejamento Estratégico.  Quando 

questionada sobre o papel da CPA na comunidade, a representante da sociedade civil da 

Grande Florianópolis, senhora Erotides da Silva Campos, salienta que há interesse, 

cuidado e preocupação da comunidade com o que acontece com e na Instituição, esta 

comunidade mesmo que indiretamente participa da vida da Universidade, acompanha 

seu desenvolvimento, pois tem papel de suma importância na economia dos municípios 

nas quais está inserida.  O senhor Guido Renato Miranda, representante da Associação 

Empresarial de Itajaí-ACII, também ressalta a importante presença da Univali para a 

entidade que representa a inclusão de representante da Universidade em seus 

Conselhos, bem como a presença constante da Universidade em suas reuniões, e as 

apresentações dos melhores trabalhos de conclusão de cursos naquela entidade. O 

professor Pedro Floriano dos Santos, representante do corpo técnico administrativo e 

Gerente do Setor de Extensão, enfatiza o vinculo da Univali com os inúmeros trabalhos 

de extensão, desenvolvidos nas comunidades, considerados intensos e amplos visando 

fortalecer cada vez mais o vinculo existente entre a Universidade e a comunidade.  Da 

mesma forma, a Univali se faz presente na Associação Comercial de Balneário Camboriu 

– ACIBALC, com representatividade e ações desenvolvidas à comunidade, sendo que a 

construção do Campus da Univali naquele município foi uma reinvindicação empresaria, 

relata a professora Silvia Regina Cabral. Há dois anos, foi criado o Observatório de 

Políticas Públicas-OPP, que identifica os representantes da Universidade nos diversos 

conselhos, com representantes nos conselhos municipais, regionais e até mesmo 

nacionais. Alguns destes representantes assumem importante papel em diversos 

segmentos, o que qualifica ainda mais a representação da Univali. Para a Comissão 

Própria de Avaliação é uma interessante e importante forma de divulgação e de 

fortalecimento das políticas públicas. Encerrando as falas sobre as ações e estratégias de 

divulgação, foi mostrado as avaliadoras o adesivo com os dizeres: Esta é uma conquista 

da sua avaliação. Este adesivo é colocado nos locais em que foram atendidas as 

reinvindicações apontadas na Avaliação Institucional e realizadas pela CPA. Finalizando a 

reunião, as avaliadoras elogiam o trabalho da CPA, e qualificam como altamente 

estruturado o grupo, e parabenizam pelo trabalho e ações desenvolvidas. Nada mais 

havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão. 

 

 

 

 



 

 

 

Comissão Própria de Avaliação 

Participantes Assinatura 

Blaise Keniel da Cruz Duarte  Ausência Justificada 

Daniela Haendchen dos Santos  

Erotides da Silva Campos  

Evandro Melo Não integra mais a Comissão 

Fabiana Lenz  

Guido Renato Miranda   

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso  

Marcos Luiz Pessatti  

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer   

Nilmar de Souza  

Mário Uriarte Neto   

Mônica Zewe Uriarte  

Neusa Geraldi  AUSENTE  

Pedro Floriano dos Santos  

Ronize LizzianiRonchi AUSENTE 

Ruth Broglio da Silveira   

Sílvia Regina Cabral   

Convidados:  

 

 


